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1. 羅湖港人子弟學校

2. 深圳東方香港人子弟

學校

3. 北大附中南山分校

4. 深圳清華實驗學校

5. 深圳市耀華實驗學校

6. 福田區麗中小學

7. 新增一所位於福田的

民 辦 學 校 ， 獲 准 於

2014至15學年開辦

「港籍學生班」，計劃

開設多個「港籍學生

班」，新增學額預計在

100個至200個之間

■製表：郭若溪

深圳港生班
雙非童收擴

深港合作會議 簽教育旅遊科技3協議

香港文匯報訊（記者 熊君慧、郭若溪）深圳市市長許勤昨日率團訪港，與政務司司長林鄭月娥共同主

持2013年深港合作會議，並見證簽署教育、旅遊和科技合作等3項合作協議。教育部分，因應近年跨境

學童人數激增，深港雙方同意將原有「港人子弟班」收生範圍擴展至包括雙非兒童，並稱之為「港籍學

生班」，同時支持更多符合條件的深圳民辦學校開設有關班別；從2014學年開始，有關學校將新增1所至

共7所，新增學額200個，而合資格的港籍小六生均可參與香港升中派位。林鄭月娥強調，此舉只是為跨

境生家長提供多一個選擇，並不意味香港學校不再歡迎跨境生。

■羅湖港人子弟學校現有約

800名港籍學生。 資料圖片
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香港文匯報訊 (記者 文森) 行政長官梁振英昨日下午

在行政長官辦公室與訪港的深圳市市長許勤會面，就雙

方共同關心的課題交換意見。梁振英歡迎許勤訪港。他

表示，隨㠥香港和深圳的發展，兩地的合作範圍不斷擴

大。在昨日上午舉行的深港合作會議上，港深兩地政府

亦敲定明年的合作方向，包括加強兩地服務業合作等。

梁振英期望兩地在各個範疇上繼續加強交流和信息互

通，創造互利雙贏，提升區域整體競爭力。

深港兩地加強合作增推「港籍學生班」，讓

年幼港籍學生或毋須跨境回港就學。不過，

不少跨境生家長及學界人士都指，跨境或雙

非家長一般心儀香港整體教育環境和文化氛

圍，留在深圳就讀「港籍學生班」或原稱

「港人子弟班」多只是「沒有選擇中的選

擇」，並非他們的首選，難以解決根本問題。

及早適應港生活 寧辛苦跨境

現時在深的港籍學童有達3萬人，預料5年

後達至高峰的5萬。深港跨境學童家長會主

席黃菁葒指，跨境及雙非家長多是心儀香港

教育環境，期望子女融入香港文化，成為真

正的香港人；如留深讀「港籍學生班」，較

難認識及習慣香港生活，而且也擔心日後銜

接香港中學後難以趕上進度，「家長寧願去

香港租樓或者跨境上學，也未必願意讀」。

取錄不少跨境生的上水鳳溪第一小學校長

廖子良認為，港人子弟學校過去一直存在，

但相比港校，並非跨境家長首選，即使現時

擴展取錄雙非學童，相信只可以略略紓緩本

港學位競爭情況。他解釋，如果雙非家長在

北區有學位，相信不會放棄，認為港人子弟

學校對他們來說只是「沒有選擇中的選擇」。

憂成孤立新群體 與港脫節

對新增的「港籍學生班」，深圳雙非家長

曹小姐指，此舉表面看似方便了家長和孩

子，但認為未能解決雙非童入學難的根本問

題，「一群深圳港籍學生在一間學校，就如

同華人聚集在國外，很容易形成獨立或孤立

的群體，將來依舊會跟香港社會脫節。」

■香港文匯報記者：

馮晉研、熊君慧、郭若溪

香港文匯報訊（記者

熊君慧 郭若溪）在昨
日會議上，深港雙方代
表總結過去一年的合
作，並就教育、前海發
展、旅遊等議題取得多
項共識。雙方重申，兩
地應繼續本㠥「優勢互
補、錯位發展、互利雙
贏」的方針，保持緊密
合作，促進兩地繁榮發
展，提升區域競爭力，
為國家改革開放作貢
獻。
港深兩地僅一河之

隔，合作源遠流長。特
區政務司司長林鄭月娥
表示，曾以發展局局長
的身份參與深港合作會
議，至今已有6年多，
深港合作已經從經濟、
貿易、投資方面轉到兩
地居民極為關注的民生
領域，如環保問題。過
去一年，兩地合作解決
跨境學童交通、打擊水
貨走私、通關便利實
施、環保合作、跨境基
建、醫療、青年創新、
創業，以及前海和河套
地區發展等議題，並推
動金融專業服務業合
作。

河套重點發展

教育科技產業

自去年9月和今年2月
深港雙方通過聯合行動
和情報交流，從源頭打
擊水貨走私活動，現時
「水貨」問題已見收
斂。為提供高效率的出
入境服務，除了擴展e-
道服務至經常訪港內地
旅客，入境事務處在各
管制站亦採取了人流疏
導及便利通關措施。而
為配合內地將推出的電
子往來港澳通行證措
施，入境處亦會將e-道
服務擴展至持電子往來
港澳通行證的合資格旅
客。

除了共同開發前海外，落馬洲河套地
區是港深合作的另一重點項目。港深兩
地政府同意河套地區的發展將以高等教
育為主，輔以高新科技研發設施和文化
創意產業用途。為加快推進落馬洲河套
地區開發，雙方同意提升「港深邊界區
發展聯合專責小組」職能，對河套地區
的重大事項，包括開發、運營和管理，
進行協商、探討和決策。雙方將會在
「共同開發、共享成果」的前提下，繼
續有效地推進落實河套區的發展。

梁振英晤許勤
商攜手增競爭力

深港雙方昨聯合簽署的《深圳學校開
設「港籍學生班」合作協議》，針對

跨境學童問題，支持深圳的民辦學校開設
更多「港籍學生班」（原「港人子弟班」），
並將收生範圍擴展至包括雙非兒童。

料增200學額 直接銜接港中學

現時深圳共設有兩所港人子弟學校，以
及4所民辦學校有提供「港人子弟班」(見

附表)，共約提供1,400個學額。據教育局
局長吳克儉透露，經兩地政府審批，最近
有一所民辦學校獲准於2014至15學年開辦
「港籍學生班」，符合標準的學校數目增至
7所，「該校計劃開設多個『港籍學生
班』，新增學額預計在100至200個之間」。
有關學校合資格的港籍小六畢業生，包括
雙非學童，亦繼續依照現有程序參加香港
「中學學位分配辦法」直接銜接香港中
學。據悉，過去3年循有關途徑獲派香港
中一學位的學生已有約160人。
現有約800名學生的羅湖港人子弟學

校，屬提供最多「港籍學生班」學額的學
校，該校負責人接受採訪時表示，在政策
允許和學校師資硬件等能承受的範圍下，
願意增加學位讓更多雙非兒童受益。

僅添選擇 非港不歡迎跨境童

林鄭月娥則表示，在7間深圳民辦學校
中能新增提供的200個學額，相對於每日
跨境學童的數額仍有很大距離，
「2012/2013年跨境學童數目已有1.6萬人。

未來如果在深圳的民辦學校有學位增加的
訴求，相信深圳市政府亦會支持開辦這些
『港籍學生班』。」她又強調，香港學校並
非不歡迎或不再收跨境學童，只是為他們
提供多一個選擇，可以無須跨境上學，
「由於它們是民辦的學校，特區政府亦不
會為這些學生提供任何資助，學費需由有
關兒童父母負擔」。
而在跨境童上學安排方面，深港雙方近

年亦推出多項措施，如香港批出的跨境校
巴特別配額數量由2012/13學年110個增加
27%至2013/14學年140個；深圳亦在深圳
灣口岸試行跨境學童電子卷標快速通關，
並正陸續在其他口岸推廣。
另外，吳克儉又指，深港於高等教育近

年也進行多方面合作，包括合作辦學、學
術和研究交流等，包括中文大學與深圳大
學籌建的香港中文大學（深圳），有關規
劃籌備工作進展順利；而深圳大學過去兩
年亦有參與免試招收港生計劃，共錄取了
60名香港學生。

香港文匯報訊（記者 熊君慧、郭若

溪、李薇 實習記者 萬雨萌）自去年國務
院批出22條支持前海開發開放的政策，至
今基本落實了16條。特區政務司司長林鄭
月娥指出，港深雙方正加緊推進其他尚未
落實的政策，其中包括「允許香港專業人
士在前海執業」的有關規定。在建築及相
關工程業，香港發展局與深圳前海管理局
已經設立了「規劃建設專責小組」，探討
讓香港建築及工程界別的專業人士及企業
直接在前海執業和開業等方案。
深港雙方昨日簽訂《深圳市前海深港現

代服務業合作區管理局與香港科技園公司
戰略合作協定》。林鄭月娥表示，期待更多
前海政策實施細則早日出台，特別是《優
惠目錄》出台，讓業界更具體了解情況。

深圳市長許勤表示，希望前海成為體制
機制的創新區、產業結構的引領區，成為
落實CEPA協議深港合作的一個先導區。
昨日簽定的《旅遊合作協議》以提高香港

旅遊質量，誠信旅遊方面的工作為主，並或
通過開拓旅遊路線方面，加強兩地合作。

深醫療「三名工程」對港澳開放

另外，香港醫療界人士、醫療企業及資
本等有望獲得更開放的機會進入深圳發
展。深圳市市長許勤透露，深圳㠥手實施
「三名工程」，即通過細化CEPA相關補充
協議，將名醫、名醫院、名診所對港澳開
放。同時，根據新政，深圳將對辦成「三
級甲等」醫院的民營企業重獎2,000萬元
人民幣，港資醫院同享優惠。
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加快落實港專才前海執業
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■政務司司長林鄭月娥與深圳市市長

許勤共同見證深港簽署合作協議。
2013年11月

政府指定刊登有關法律廣告之刊物
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